## FDP-Fraktion im Kreistag des Kreises Heinsberg - Fraktionsvorstand -



FDP-Kreistagsfraktion \* Valkenburger Str. 45 \* 52525 Heinsberg

An

die Vorsitzende

des Schulausschusses

Frau Andrea Reh

im Hause

Geschäftsstelle:

Kreishaus, Raum 120 Valkenburger Straße 45 D-52525 Heinsberg

Telefon: 0 24 52 / 13-17 50 Telefax: 0 24 52 / 13-17 55

E-Mail: fdp-fraktion@kreis-heinsberg.de

Bankverbindung:

Raiffeisenbank eG Heinsberg

BLZ 370 694 12

Kontonummer 103108012

Heinsberg, 25.01.2015

Kreisweite Schulentwicklungsplanung weiter fortschreiben und den runden Tisch effektiver nutzen; Antrag gem. §5 der GeschO zur Beratung in der nächsten Schulausschuss- und Kreisausschusssitzung.

Sehr geehrte Frau Reh,

Anfang Juni 2010 wurde in Hückelhoven die Schulentwicklungsplanung für den Kreis Heinsberg bzw. der kreisangehörigen Kommunen vorgestellt. Ein wesentlicher Gesichtspunkt des Gutachtens ist die Erkenntnis, dass die Kommunen bei der Gestaltung der künftigen Schullandschaft zwar autonom sind, aber ohne notwendige Absprachen und Rücksichtnahmen wahrscheinlich nicht die bestmöglichen Ergebnisse erzielen.

Strategisch gesehen ist die Schulentwicklung einschließlich der kindlichen Früherziehung und Frühförderung ein wichtiges Kriterium für den gesamten Kreis Heinsberg, und damit auch für die kreisangehörigen Kommunen, um den demographischen Wandel erfolgreich zu bewältigen. Am 16.09.2010 wurde auf Initiative von CDU und FDP im Kreisausschuss einstimmig beschlossen einen runden Tisch für die Schulentwicklungsplanung einzurichten. Nachdem der runde Tisch getagt hatte und auch über die Medien transportiert wurde, wie wichtig dieses Instrument für die kreisweite Schulentwicklungsplanung ist, erhielten wir auf Antrag der FDP in 2011 im Schulausschuss einen umfangreichen Sachstandsbericht über die jeweiligen Planungen in den Kommunen und bei welchen Städten/Gemeinden unter Umständen erhöhter Abstimmungsbedarf besteht.

Seit dem ist viel geschehen. So enden die "Empfehlungen" aus dem Gutachten zur Schulentwicklungsplanung zum Teil bereits mit dem Schuljahr 2014/2015. (Z. B. siehe Teil 1 Seite 19 ff..) Die FDP-Kreistagsfraktion ist davon überzeugt, dass dieses Vorgehen der interkommunalen Zusammenarbeit allen Beteiligten weiterhin nur positive Ergebnisse bescheren wird. Gerade in Zeiten knapper Kassen sind die Kostenersparnisse gegenüber eigenen Gutachten einzelner Kommunen nicht von der Hand zu weisen.

## Die FDP-Fraktion beantragt daher wie folgt zu beschließen:

- 1. Die Verwaltung berichtet im Schulausschuss über den aktuellen Sachstand vom runden Tisch für die Schulentwicklungsplanung bzw. über die aktuellen Planungen der Kommunen im Kreis Heinsberg.
- 2. Die Verwaltung wird beauftragt, im Wege der interkommunalen Zusammenarbeit mit den Städten und Gemeinden des Kreises den kreisweiten Schulentwicklungsplan über das Jahr 2015 hinaus fortzuschreiben.
- 3. Die Verwaltung stellt die Ergebnisse dem Schul-/Kreisausschuss zeitnah vor.

Mit freundlichen Grüßen

Stefan Lenzen

Fraktionsvorsitzender

Dr. Klaus J. Wagner

1 Wen

Stv. Fraktionsvorsitzender